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王佐镇扎实推进“首都高质量发展先
锋行动”，在全镇农村区域开展“共产党员
挂牌明责做先锋”活动，建立“1+10+N”党
员联系户制度，为1310户农村党员家庭挂
牌，切实发挥广大农村党员的先锋模范作
用，提升党员的责任感、荣誉感和归属感。
同时，将“共产党员户”与“网格化”管理相
结合，建立网格管理责任制，每个党员在本
网格内实施全方位管理和提供多元化服
务，引导党员争创8类“党员先锋岗”，联系
带动左邻右舍创建“乡村文明示范区”，实
现以党员带动家庭、以家庭影响社会，使共
产党员户成为推动社会进步、维护社会稳
定的重要力量，成为改善党员形象、密切党
群干群关系的重要纽带，助力全面推进乡
村振兴。

2023 年，王佐镇集中开展农村党员户
挂牌行动，让全体1310名农村党员都参与
到活动中来。

开展挂牌、建立台账。在前期核实党员
户数的基础上，镇党群工作办公室统一制作
标牌，各村通过集中授牌（选取3—5名群众
公认的村内党员示范户代表，邀请挂村领导
或者村党组织书记授牌）、上门挂牌相结合
的方式完成“共产党员户”挂牌。为每个“党
员户”打造一个“微网格”，按照“1+10+N”党
员联系户制度，每户辐射10户左右家庭，每
名党员联系N名群众，建立完善台账。

开展“三个一”活动。书记讲一次党
课。通过各村党（委）总支书记讲党课，使
党员进一步统一思想，提高认识，充分发挥
基层党组织的领导核心作用，让“挂牌行
动”走深走实。每户许下一个承诺。根据
镇村重点任务，结合村民关心的热点、难点
问题，在辖区科学设置8类党员先锋岗：结
对帮扶岗、政策宣传岗、村务监督岗、民事
调解岗、卫生监督岗、村容治理岗、平安稳
定岗、文明先锋岗。采取“自愿申报+组织
推荐”相结合的方式，确定最终岗位名单。
党员反馈一条意见。发动和依靠群众防范
化解矛盾，推动党员干部主动下沉真心实
意为群众排忧解难。“党员户”及时收集汇
总所联系户、联系群众走访情况，以支部为
单位召开“民情碰头会”，梳理形成“民情台
账”和“问题清单”，及时解决群众反映的具
体问题，不能立即解决的问题要及时向村
党（委）总支反馈，并做好相关解释工作。

加强正面宣传树典型。通过村务公开
平台为“党员户”晒业绩、亮形象，对党员干
部联系服务群众工作中实效较好的先进典
型进行通报表扬，通过典型带动，营造实干
实效、争先创优的良好氛围。各党组织对

“共产党员户”实行日常监督和动态管理，
组织年度考核评估，对发挥示范作用好、群
众满意度高的进行评星定级，并作为评优
评先的优先推荐对象；对发挥示范作用差、
群众反映差、违反党纪政纪的，进行及时谈
话提醒，督促尽快整改。

入选理由

“1+10+N”
党员联系户制度

加强与科研院所合作
共同推动北京低空经济发展

本报讯（记者 付善元）近日，区委书记王少峰
带队走访中国航天科技集团九院。在多功能厅，
王少峰观看院宣传片，详细了解其历史沿革、业
务领域和产业发展等情况。随后，双方围绕进
一步深化产业领域合作、拓展发展路径等进行
座谈交流。中国航天科技集团九院院长姜梁主
持座谈会，党委书记王亚军出席。

座谈会上，航天科技集团九院介绍了在低
空经济领域的产业布局、技术体系、无人平台产
品，中关村科技园区丰台园介绍了低空经济产
业集群、发展思路和重点企业发展情况。航天
科技集团九院在低空产业领域具有深厚的技术
积淀，拥有覆盖飞行器设计与制造、基础设施建
设、低空飞行、低空服务保障四大业务板块的完
整能力，在典型地区、典型场景的应用实践，并
建立了国内相关优势单位产业链。

王少峰指出，北京发展低空经济具备制定标
准、空域规划等政策优势，能够充分发挥基层、中
央部委与驻京央企和科技型企业之间的协同作
用，从全局出发做好顶层设计。丰台区拥有重点
院所、重点企业，在飞行器研制、信号控制与安全
等方面具有一定的技术积累。下一步，要明确发
展战略定位。发展低空经济需要建立系统性、全
国性的综合平台，通过资源整合、统一标准，有效
推动产业整体发展。丰台区将依托航天航空和
轨道交通产业集群的优秀基因，进一步促进产业
集聚和创新发展，积极参与低空经济平台建设。
要加强与科研院所合作。丰台区各相关部门做
好与航天科技集团九院工作对接，在成果转化、
产业应用等方面加强协作，充分发挥航天科技集
团九院技术优势，共同推动北京低空经济发展。
要不断拓展业务领域。除了低空经济领域，航天

科技集团九院在电子信息、智能装备、智慧感知
等多个领域积累了大量技术优势。期待双方建
立更加紧密的合作机制，拓展业务合作领域，推
动丰台区经济社会高质量发展。

姜梁对王少峰一行的到访表示欢迎，对丰
台区一直以来对航天科技集团九院的支持表示
感谢。他表示，低空经济量级迅速增长，未来具
有广阔的发展前景，对地方经济发展具有促进
作用。航天科技集团九院正在加快无人平台技
术研发，并积极与地方政府对接，拓展低空经济
应用场景，为区域发展和城市治理提供有效的
技术支撑。下一步，将与丰台区在更多领域开
展深入合作，共同推动低空经济相关产业发展。

航天科技集团九院副院长闫俊武，区领导
崔旭龙，中关村科技园区丰台园管委会主任张
俊峰及相关部门负责人一同参加。

生动实践

总面积达到4900余平方米 可容纳300人同时作战

全市首个真人CS室内外联合场地将在丰台启用
CQB地图加大了，更偏向于一些新手，没有

太多的拐弯点，加了更多的直线射击以及绕后
路线，能让新手也有很好的体验感，并且室外场
地是全自动场地，可以连发，可以打模式，比如
解救人质、双方攻坚升旗……深受爱好者好评。

“场地使用的电动玩具是 SLR 四代，也是
目前玩家比较喜欢用的电动玩具，外观好看，
重量适宜，我们还自己改了内部的电子火控装
置，也是目前北京市场比较好的场地公用玩
具。”于海超说。

据介绍，北粮国际体育小镇总面积达 5万平
方米，前身是北京粮仓，由北粮国际经贸有限公
司和北京鑫合汇体育发展有限公司携手进行产
业提升改造，目前拥有北京市最大的室内平衡
车场馆，还有羽毛球、篮球、游泳、室内外真人
CS等场馆。

“党纪知识百问百答”栏目通过每日提
问并解答的形式，以问领学、以思助学，在学
习原文的基础上，对《中国共产党纪律处分
条例》进行解读阐释，引导丰台党员干部准
确掌握“六项纪律”的主旨要义和规定要求，
将党纪牢记于心。

问题：1.某县委办公室主任（中共党员）
将价值 3 万元的打印复印一体机借给其妻
子的打印店使用，用于对外打印复印业务。
一年后其妻归还打印复印机。该办公室主
任的行为属于（ ）。

A.违规经商办企业
B.为子女经营活动谋取利益
C.占用公物进行营利活动
D.挪用公款

2.某党员干部用公款宴请前来看望他
的同学。该行为属于（ ）。

A.违规用公款支付宴请
B.违规高消费娱乐
C.超标准、超范围接待
D.借机大吃大喝

3.某县中学校长（党员干部）召开班子
会研究决定送给县教育局 5 名领导每人
1000元购物卡，费用由学校财务报销。该校
长的行为属于（ ）。

A.滥发津补贴
B.赠送明显超出正常礼尚往来的礼品
C.组织研究决定的，所以不违反纪律
D.公款购买赠送礼品

党纪知识百问百答

答案

1.C 2.A 3.D

党纪学习教育

1.SpeedQB简介
SpeedQB 的风格更偏向快速的竞技

运动。选手通过在场上滑扑、滑铲、侧滑等
一系列流畅的战术动作将自己迅速地移动
于掩体之间，掩体大多高度不超过1.2米，
特别考验玩家身法的同时，也便于场外观
看。目前中国现有SpeedQB战队不少于
50支，通过实战，全面提升大家的观察与
分析能力，提高应变和团队协作能力；通过
竞技对抗，培养大家坚韧的性格，领悟合作
精神，提高思考能力，增强体能锻炼，感受
SpeedQB赛场竞技对抗的乐趣。

2.CQB简介
CQB的风格是指在狭小空间

内进行战斗。通过模拟海内外特
种部队真实作战场景，搜捕作战、躲避、对
战，是一种战术射击游戏。团队协作作战
吃鸡，在短时间内培养大家的应变能力和
决策能力，以及如何与队友紧密协作以达
成目标。CQB 是一种小组式的战术，所
以队员之间的信任和默契尤为重要。
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王少峰带队走访中国航天科技集团九院时强调
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本报讯（记者 赵自谦）人工智能在教育领
域如何应用、该怎样推动教育高质量发展……8
月 26日至 27日，北京十二中教育集团举行第十
五届科研年会，主题为“弘扬教育家精神，共筑
教育新未来”，十二中教育集团各校区教职工
参加了本次活动。

活动邀请国内知名专家为全体教师作专
题报告，围绕人工智能教与学的博弈、学校信
息化改造如何支撑学校发展、课例展示、育人
故事宣讲等方面进行探讨。

在人工智能助力教育高质量发展板块，清
华大学教授马昱春就《人工智能时代下教与学
的博弈》作专题报告。随着人工智能大模型技
术的进步和应用，其在教育领域不仅可以辅助
教师进行教案准备、数据分析等工作，还能根
据学生的学习情况提供个性化的学习计划和
资源。但过度依赖人工智能大模型也可能导
致学生失去自主学习的动力，甚至产生误解和

滥用的问题。
马昱春为老师们揭示了人工智能在教育

领域的无限可能与挑战，也深刻剖析了人工智
能如何改变传统教学模式，促进个性化的学
习，同时也需要警醒技术带来的对教育公平以
及人文关怀的缺失。让老师们认识到在享受
AI带来便利的同时，更应该坚守教育的本质，
让技术服务于人的全面发展。

随后，马昱春还就中学生的信息学学习、
竞赛作为升学途径的优劣等同十二中教育集
团的老师进行了交流。

“接下来会在教学中尝试使用人工智能进
行辅助，比如在出一些题时进行润色完善工作
等。”听完报告后，十二中技术教研组组长任赟
说道。她表示，希望能够将今天所学的知识运
用到实际工作和学习中，共同推动教育在人工
智能时代的发展。

十二中信息技术教师杨新雪表示，会通过

对比让学生对AI大模型产生一个直观的印象，
引导学生自己去探寻AI大模型的优缺点，提高
他们的自主学习和创新能力。

随后，来自紫光摩度教育、科大讯飞、翼欧
教育、作业帮云思智学等企业的相关负责人也
纷纷上台，为老师们展示了人工智能在学校教
学工作中的实际应用。

本届科研年会上，还进行了人工智能课例
展示及专家点评、专家报告、育人故事宣讲等
活动。

北京市第十二中学党委书记钟灵表示，
本届大会一方面是面向人工智能时代的教
育学变革，探索技术变革带来的教育机遇与
挑战；另一方面是践行教育家精神，教育家
精神的生命在于实践。接下来，北京十二中
教育集团的发展将顺应时代，面向每个孩子
和每所学校，把握未来人才培养方向，实现
新的突破。

北京市第十二中学举办科研年会

聊AI 谈教学 共促中学教育高质量发展


